

Журнал
«Таможенное регулирование.
Таможенный контроль»
№ 3/2012

Журнал зарегистрирован Министерством Российской Федерации по делам печати, телерадиовещания и средств массовых коммуникаций Свидетельство о регистрации ПИ № 77-15817 от 7 июля 2003 г.
ISSN 2074-9694
Электронный адрес журнала:
<http://tamreg.panor.ru>

Редакционный совет:
Н.Б. Слюсарь, директор правового департамента секретариата Комиссии Таможенного союза, канд. юрид. наук
Н.М. Кутлубаев, председатель Экспертного совета по таможенному регулированию при Комитете по бюджету и налогам Госдумы РФ, заместитель руководителя технического департамента АК «Трансаэро»
Г.В. Баландина, партнер «Лепеляев Групп», куратор практики таможенного права и внешне-торгового регулирования
А.О. Кудряшев, вице-президент ЗАО «Международная ассоциация по правовым и налоговым вопросам (И.Л.Т.С.)»
Е.В. Будаева, адвокат Российской таможенной академии
Т.А. Ровенская, исполнительный директор НП «Евразийский деловой совет»
С.М. Омельченко, главный редактор издательства «Политэкономиздат»

Главный редактор: Ольга Заикина

Журнал распространяется через каталоги ОАО «Агентство "Роспечать"», «Пресса России» (индекс на полугодие — 82737) и «Почта России» (индекс на полугодие — 16599), а также путем прямой редакционной подписки.

Тел. отдела подписки:
8 (495) 749-42-73, 749-21-64, 211-54-18, 664-27-61

Учредитель:

Региональная благотворительная общественная организация инвалидов и пенсионеров «Просвещение», 109180, г. Москва, ул. Малая Полянка, д. 8

**© Некоммерческое партнерство
ООО «ПАНОРАМА»**

Издательство «Политэкономиздат»
www.politeconom.ru
www.politconomizdat.ru

Адрес редакции: 125040, Москва,
Бумажный проезд, 14, стр. 2

Для писем: 125040, Москва, а/я 1

Адрес электронной почты редакции:
onzaikona@mail.ru

Тел. 8-903-155-22-12

Отдел рекламы:

Тел.: (495) 664-27-96
agt@panor.ru

Подписано в печать 14.02.2012



СОДЕРЖАНИЕ / CONTENTS

ГЛАВНАЯ ТЕМА / THE ISSUE THEME

- 0. Цибизова. Одинаковые поставки — разные налоговые последствия 3
Начальник отдела косвенных налогов Министерства финансов РФ рассказывает о наиболее сложных случаях налогообложения во взаимной торговле.
O. TSIBIZOVA. SAME SUPPLIES — DIFFERENT TAX CONSEQUENCES Head of Indirect Taxes Department of Ministry of Finance talks about the most difficult cases of taxation in mutual trade.

ОТ РЕДАКЦИИ / FROM THE EDITOR

- Что принесет Россия ВТО? 9
В конце прошлого года Россия была официально принята во Всемирную торговую организацию. Теперь предстоит оценить — выгода или ущерб принесет ВТО экономике страны.
WHAT WILL WTO GIVE TO RUSSIA?
In the end of the last year Russia was formally admitted into the World Trade Organization. Now we have to evaluate, whether WTO brings profit or loss to the economy.

ФТС РАЗЪЯСНЯЕТ / FCS EXPLAINS

- Как стать таможенным представителем 13
ФТС разработала административный регламент по ведению реестра таможенных представителей.
HOW TO BECOME A CUSTOMS REPRESENTATIVE
FCS has developed administrative regulations for keeping a register of customs representatives.

ТАМОЖЕННЫЙ КОДЕКС ТАМОЖЕННОГО СОЮЗА / CUSTOMS CODE OF THE CUSTOMS UNION

- Т. Ровенская. Бизнес готовит поправки в кодекс 15
Исполнительный директор НП «Евразийский Деловой совет» представляет очередной пакет поправок в союзный кодекс, подготовленный в рамках ЕДС.
T. ROVENS KAYA. BUSINESS IS PREPARING AMENDMENTS TO THE CODE
The executive director of the «Eurasian Business Council» presents another set of amendments to the federal code, prepared as part of EDS.

ТАМОЖЕННАЯ СТОИМОСТЬ / CUSTOMS VALUE

- Л. Бондарь. Новации таможенной стоимости 16
Об изменениях основных документов, регламентирующих определение таможенной стоимости ввозимых товаров в Таможенном союзе.
L. BONDAR. INNOVATIONS IN CUSTOMS VALUE
On changes in the basic documents governing the determination of customs value of imported goods in the Customs Union.

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ СОБСТВЕННОСТЬ / INTELLECTUAL PROPERTY

- С. Шурыгин. Борьба с контрафактом продолжается 21
Представитель ФТС подводит итоги деятельности таможенных органов РФ по охране прав интеллектуальной собственности за последние годы.
S. SHURYGIN. FIGHT AGAINST COUNTERFEITING CONTINUES
The representative of the FCS summarizes the activities of customs authorities to protect the intellectual property rights in recent years.

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО / INTERNATIONAL COOPERATION

- Л. Лозбенко. Используйте международные инструменты
О новой стратегии Всемирной таможенной организации.
L. LOZBENKO. USE THE INTERNATIONAL INSTRUMENTS
About new strategy of World Customs Organization.

24

БИЗНЕС-ФОРУМ / BUSINESS FORUM

- В. Мирошниченко. Проблема таможенного сбора

27

Эксперт анализирует соответствие таможенному законодательству Таможенного союза ставок таможенных сборов, взимаемых таможенными органами РФ.

V. MIROSHNICHENKO. THE PROBLEM OF CUSTOMS DUTY

The expert examines compliance with Customs laws and customs union rates of customs duties collected by customs authorities of the Russian Federation.

- И. Петров. Условное выполнение закона

28

Эксперт анализирует судебные споры с ФТС по практике применения льгот в отношении товаров, ввозимых иностранными инвесторами в качестве вклада в уставный капитал предприятий с иностранными инвестициями.

I. PETROV. CONDITIONAL EXECUTION OF LAW

The expert analyzes litigation with FCS for the practice of benefits in respect of goods imported by foreign investors as a contribution to the charter capital of enterprises with foreign investment.

- М. Мамиконян. Присоединение к ВТО — алгоритм адаптации

31

Президент Мясного союза России анализирует возможные последствия присоединения страны к ВТО для отечественного рынка мясопродуктов.

M. MAMIKONYAN. ACCESSION TO WTO — THE ALGORITHM TO ADAPT

The president of the Russian Meat Union examines the possible consequences of accession to WTO for the domestic market of meat products.

- Учимся отстаивать свои интересы

35

Северо-Западный юридический центр провел семинар «Международные контакты: как защитить собственные интересы».

LEARNING TO DEFEND OUR OWN INTERESTS

Northwest Law Center held a seminar «International relations: how to protect your own interests».

ИСТОРИЯ ТАМОЖНИ / HISTORY OF CUSTOMS

- А. Киладзе. Из истории античной таможни

36

Об организации таможенного дела в античный период.

A. KILADZE. FROM THE HISTORY OF ANCIENT CUSTOMS

On the organization of customs in the ancient period.

ТЕОРИЯ ТАМОЖЕННОГО ДЕЛА / THEORY OF CUSTOMS

- И. Погодина, С. Данильченко. Кадры решают все

38

Рассматриваются вопросы совершенствования кадрового обеспечения в таможенных органах.

I. POGODINA, S. DANILCHENKO. STAFF DETERMINES EVERYTHING

On the issue of improving personnel provision in the customs authorities.

ТАМОЖЕННАЯ СТАТИСТИКА / CUSTOMS STATISTICS

- Доля ТЭК в экспорте растет

41

Федеральная таможенная служба представила статистику внешней торговли России за десять месяцев.

THE SHARE OF EXPORTS IN THE ENERGY SECTOR IS GROWING

Federal Customs Service presented statistics on external trade of Russia for ten months.

ВСЕМИРНАЯ ТОРГОВАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ / WORLD TRADE ORGANIZATION

- Игра по новым правилам

48

Извлечение из доклада рабочей группы по присоединению Российской Федерации к ВТО.

PLAYING BY NEW RULES

Extract from the Report of the Working Group on accession of the Russian Federation to the World Trade Organization.

НОРМАТИВНЫЕ АКТЫ / NORMATIVE ACTS

67

НАШИ ПАРТНЕРЫ / OUR PARTNERS

- К единой цели. Некоммерческое партнерство профессиональных таможенных операторов

71

TO THE UNIFORM PURPOSE. NONCOMMERCIAL PARTNERSHIP OF PROFESSIONAL CUSTOMS OPERATORS